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Niederschrift über
die 45. Sitzung des Bildungs-, Kultur- und Sportausschusses am

15. November 2023
Sitzungsraum: Raum 126/127 der Kreisverwaltung, Carl-Heydemann-Ring 67

in 18437 Stralsund
Sitzungsdauer: 17:00 - 17:20 Uhr

Anwesenheit:

Vorsitzender

Ausschussmitglieder

Stellvertreter/-in

Von der Verwaltung

Es fehlen:

Ausschussmitglieder

Tagesordnung

- Öffentlicher Teil -

Herr Maik Hofmann

Frau Wenke Brüdgam
Herr Frank Fanter
Frau Silvia Palmstedt
Herr Michael Philippen
Frau Manuela Schöler
Frau Sandra Schröder-Köhler
Frau Brunhild Steinmüller
Herr Norbert Thomas
Herr Kevin Zenker

Herr Richard Kinder Vertretung für Frau Danter
Herr Jens Kühnel Vertretung für Herrn Poppe
Herr André Meißner Vertretung für Herrn Reichenbach

Frau Ricarda Rumpel FBL 1
Frau Karen Hoppenrath FDL 02
Herr Georg Rüting FDL 13
Frau Manuela Redlich Protokollführung

Frau Katja Danter entschuldigt
Frau Kristine Kasten entschuldigt
Herr Helmut Poppe entschuldigt
Herr Thomas Reichenbach entschuldigt
Herr Axel Thiede entschuldigt

1. Eröffnung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der
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Sitzungsergebnis

- Im öffentlichen Teil -

Beschlussfähigkeit

2. Einwohnerfragestunde

3. Bestätigung der Tagesordnung

4. Bestätigung der Niederschrift vom 18. Oktober 2023

5. Beratung/ Abstimmung zu den Sitzungsterminen für das
Kalenderjahr 2024

6. Antrag der Kreistagsfraktionen BVR/FW, BfS/FDP:
"Unterstützung zur Errichtung der Tourismusakademie im Landkreis
Vorpommern-Rügen"

A/3/0207

7. Anfragen

8. Mitteilungen

1. Eröffnung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit

Herr Hofmann eröffnet als Ausschussvorsitzender die 45. Sitzung des Bildungs-,
Kultur- und Sportausschusses und begrüßt die Anwesenden. Er stellt fest, dass zur
Sitzung ordnungsgemäß geladen wurde und der Bildungs-, Kultur- und Sportausschuss
mit 13 von 15 Ausschussmitgliedern beschlussfähig ist.

Aufgrund erstmaliger Teilnahme im Bildungs-, Kultur- und Sportausschuss begrüßt
Herr Hofmann den sachkundigen Einwohner Herrn Richard Kinder als
stellvertretendes Mitglied und verpflichtet ihn gemäß § 106 (1) S. 6 KV M-V i. V. m. §
114 (5)
S. 3 und 4 KV M-V auf die gewissenhafte Erfüllung seiner Pflichten per Handschlag.

2. Einwohnerfragestunde

Einwohneranfragen werden nicht gestellt.

3. Bestätigung der Tagesordnung

Anmerkungen oder Ergänzungen zur Tagesordnung werden nicht vorgetragen.

Der Bildungs-, Kultur- und Sportausschuss stimmt der Tagesordnung einstimmig zu.

4. Bestätigung der Niederschrift vom 18. Oktober 2023

Anmerkungen oder Änderungswünsche zur Niederschrift der Sitzung des Bildungs-,
Kultur- und Sportausschusses vom 18. Oktober 2023 werden nicht vorgetragen.

Herr Hofmann bittet um Abstimmung über die Niederschrift vom 18. Oktober 2023.

Der Bildungs-, Kultur- und Sportausschuss bestätigt einstimmig bei zwei
Enthaltungen die Niederschrift über die Sitzung des Bildungs-, Kultur- und
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Sportausschusses vom 18. Oktober 2023.

5. Beratung/ Abstimmung zu den Sitzungsterminen für das Kalenderjahr 2024

Herr Hofmann wünscht eine monatliche Tagung des Bildungs-, Kultur- und
Sportausschusses. Sollte es zu geplanten Sitzungsterminen keine Beratungsgrundlage
geben, werde man diese dann absagen.
Zu den bereits vom Kreistagsbüro vorgeschlagenen Sitzungsterminen am
10. Januar 2024 und 6. März 2024 einigt sich der Bildungs-, Kultur- und
Sportausschuss auf folgende drei zusätzliche Termine:

- 21. Februar 2024
- 17. April 2024 und
- 15. Mai 2024.

Weiterer Redebedarf besteht nicht.

6. Antrag der Kreistagsfraktionen BVR/FW, BfS/FDP: "Unterstützung zur Errichtung
der Tourismusakademie im Landkreis Vorpommern-Rügen" - Vorlage: A/3/0207

Frau Hoppenrath informiert, dass Herr Knut Schäfer, Herr Dr. Alexander Badrow und
Herr Dr. Stefan Kerth im Februar 2023 zusammen vereinbart haben, eine Bewerbung
für unseren Landkreis beim Land M-V einzureichen. Bei dieser „Initiativbewerbung“
mache sich der Landkreis dafür stark, dass diese sogenannte „Tourismusakademie“,
die jedoch noch nicht mit Inhalten gefüllt sei, zu uns in den Landkreis komme. Zu
Beginn war die Stadt Sassnitz (Berufsschule), aber auch die Hansestadt Stralsund im
Gespräch. Mit dem Bau des neuen Berufsschulcampus` sei eine gemeinsame
Bewerbung hinausgegangen. Im Antwortschreiben der Ministerpräsidentin wurde
mitgeteilt, dass sich zuerst einmal um die Inhalte gekümmert werde. Auf
Landesebene gebe es dazu Arbeitsgruppen. Die Vorgabe sei: „Erst der Inhalt, dann
die Örtlichkeit“.

Die Frage von Herrn Hofmann, ob es eine Zeitschiene gebe, verneint Frau
Hoppenrath.

Frau Palmstedt fragt, ob es bereits Ideen gebe, in welche Richtung es inhaltlich in
dieser Akademie gehen solle.

Aus ihrer Sicht sei das die Schwierigkeit, antwortet Frau Hoppenrath. Der Landkreis
habe Studiengänge sowie auch Ausbildungen in Richtung der Gastronomie,
Servicekräfte, Koch/ Köchin etc. Es sei aktuell noch nicht klar, welche „Lücke“
aktuell besetzt werden müsse oder ob es auch nur etwas Ergänzendes sein soll. Des
Weiteren teilt Frau Hoppenrath mit, dass der Ausschussvorsitzende des Ausschusses
für Wirtschaft, Tourismus und Digitalisierung diesen Antrag auf der Sitzung am
Montag, d. 13. November 2023, von der Tagesordnung hat nehmen lassen, da er das
Thema mit den Touristikern in einem extra Ausschuss bzw. einem extra Termin
erörtern möchte. Dafür sei angedacht, die beiden Tourismusverbände sowie die
Bürgermeister, die stark vom Tourismus betroffen seien, einzuladen, um einen Stand
zu bekommen.

Frau Palmstedt zitiert aus dem eingebrachten Antrag, dass „Gleichzeitig mit den
bereits vorhandenen privaten Interessenten auf der Insel Rügen Gespräche geführt
werden sollten“ und fragt, was das für private Interessenten seien.
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18.12.2023, gez. M. Hofmann 18.12.2023, gez. M. Redlich

Frau Hoppenrath antwortet, dass der Antrag von den Kreistagsfraktionen BVR/FW
und BfS/FDP eingereicht wurde. Sie könne sich vorstellen, dass damit gemeint sei
eventuell mit Hoteliers ins Gespräch zu kommen und abzufragen, welche Bedarfe
(Ausbildung, Servicekräfte etc.) sie haben.

Frau Rumpel sagt, dass die Zuständigkeit der „Schulen“ nicht darin liege. Es seien
Initiativen zum Teil von Touristikern und von Mitarbeitern aus dem Land M-V, aber
keiner wisse tatsächlich, worum es gehe. Deshalb müsse man auf das Inhaltliche
warten, bevor man sich einbringen könne.

Frau Palmstedt merkt an, dass dies Grundbedingung sei, damit man wisse, worum es
gehe.

Frau Rumpel stimmt ihr zu.

Herr Hofmann bittet darum, dass der Bildungs-, Kultur- und Sportausschuss
regelmäßig auf dem Stand gehalten werde.

Herr Rüting merkt noch ergänzend an, dass es sich dem Anschein nach am Rande um
ergänzende Angebote für Quereinsteiger handeln werde. Insofern seien sie nicht an
„vorderster Linie“ dabei.

Weiterer Redebedarf besteht nicht.

Herr Hofmann sieht den Antrag als behandelt an und möchte weiterhin von der
Verwaltung darüber auf dem Laufenden gehalten werden.

7. Anfragen

Anfragen werden nicht gestellt.

8. Mitteilungen

Herr Rüting teilt mit, dass es heute am RBB zu einem Polizeieinsatz wegen eines
Trägers einer Spielzeugwaffe gekommen sei. Der Vorfall sei harmlos gewesen, aber
es scheinen sich dort Dinge zu entwickeln, die man im Auge behalten müsse.
Des Weiteren informiert Herr Rüting, dass in der kommenden Woche (KW 47) der
Bauantrag für Franzburg gestellt werde, sodass es dort mit der Erweiterung losgehen
könne, eventuell noch mit einer Förderung.

Weitere Mitteilungen werden nicht vorgetragen.

Herr Hofmann bedankt sich bei den Anwesenden und schließt die Ausschusssitzung
um 17:20 Uhr.

____________________________
Datum, Unterschrift

____________________________
Datum, Unterschrift

Maik Hofmann
Ausschussvorsitzender

Manuela Redlich
Protokollführerin


